

ENTREVISTA JUAN ANTONIO SEGURA

Invitamos a Juan Antonio Segura a que participara en el turno de entrevistas que publicamos con antiguos miembros de la OJE y ha preferido, en vez de responder al habitual cuestionario, remitirnos un pliego de memorias que por su interés reproducimos tal cual.

"Sobre los 12 años y desde el Instituto, descubrí la OJE. Una organización que me ofrecía excursiones (marchas) los domingos, juegos de mesa todos los días y campamentos en vacaciones. Perfecto. La oferta era más amplia a medida que te ibas integrando:

-Grupos de actividades al aire libre incluyendo espeleología, tirolinas, rapels, teleféricos, pistas de rastreo, montaje de tiendas de campaña, tiro con arco, etc.etc.

-Equipos deportivos de todas clases, con competiciones a nivel provincial, fase de sector y fase nacional, oportunidad de viajar a la Península con gastos pagados. Fantástico.

-Actividades culturales: periodismo, fotografía, literatura, música y formación política, con participación en determinados actos conmemorativos, que el Movimiento Nacional no olvidaba. Por ejemplo, recordar el fusilamiento de José Antonio todos los 20 de noviembre, con vela en la capilla del Consulado del Mar, hoy salón de ciertas recepciones del Govern Balear, donde se guardan los óleos de los presidentes. Se supone que el del Sr. Matas ha sido o será retirado.

Esto era la OJE.

Ahora vamos al morbo:

Jose Antonio Primo de Rivera : !! Presente!! faltaría más.

Adoctrinamiento falangista: poco.

Adoctrinamiento patriótico: todo; ¡Arriba España"! España: Una, Grande y Libre. También.

Pregunta: ¿Mantenemos a España UNA o apoyamos la escisión catalana??? ¿Es que no

queremos una España Grande y Libre, para estar a la altura

de los tiempos modernos y ser considerados como Estado y como Nación en el conjunto internacional?

Consignas matutinas en el campamento: "Amamos a España porque no nos gusta", "Sé tú mismo", "Que sigan los demás con sus festines, nuestro puesto está al aire libre, arma al brazo y en lo alto las estrellas", "Per aspera ad astra", un latinajo que quiere decir algo así como "por lo difícil a las estrellas", "La polar es lo que importa".-

Pregunta: ¿alguien no desea que su hijo asuma estas consignas???

Símbolos falangistas: los justos; oficiales en la OJE como tales signos falangistas, ninguno.

¿Organización paramilitar?: desfilábamos, pero con poco ensayo, nada más.

¿Nos saludábamos con el brazo derecho en alto? Sí. Ahora diré que los socialistas y los comunistas siguen con su puño cerrado; la derecha no solamente ha bajado el brazo, sino que con él abriga a la ciudadanía y no la coloca frente a nadie. Como tampoco insultan al adversario llamándolo "rojo estalinista de mierda", sin embargo, la izquierda llama nazis y fascistas a los de la



(Continúa en Pág. 6)

(Viene de Pág. 5)

derecha con una facilidad asombrosa, por el solo hecho de mostrar su respeto a la bandera de España o por querer ser españoles, que, como dijo el Fundador: "ser español es una de las pocas cosas serias que se puede ser en la vida".

¿Nazis?: para nada, todo lo contrario, la no discriminación era una realidad.

Los rojos comunistas: pues eso: rojos y comunistas. Si la pregunta es si se emitían consignas para eliminarlos, la respuesta es no. Si la pregunta es si se ensalzaba el comunismo, la respuesta es no. Lo que quiero decir es que no era un tema principal en la OJE; vamos, que no jurábamos odio eterno a los rojos, pero tampoco se potenciaba el rojerío.

Los rojos socialistas: esos eran otra cosa, sí pero no, no pero sí. La verdad es que muchos afiliados a la OJE, llegado el momento, optaron por la socialdemocracia o el comunismo sin más. Creo que no se hubieran alineado junto a Podemos; porque los de la OJE, gozamos de cierto poder de discernimiento.

Las lenguas: Bilingües total: Castellano/Mallorquín, según el interlocutor. Los escritos oficiales en castellano. Ni odiamos el catalán, ni por hablar mallorquín nos obligaron a "hablar en cristiano".

Qué nos quedó:

-Amar a España y al conocerla mejor la hemos amado.

-Sentido de la lealtad, la camaradería, la amistad, la sinceridad, la honradez.

-Sentido del humor, aprendimos a reírnos de nosotros mismos.

-La puntualidad.

-Las canciones

-Que los cargos son para servir, no para servirse.

-El sentido del honor.

-El respeto a la palabra dada.

Aprendimos ciertas prácticas democráticas: la elección de nuestro jefe inmediato y a tomar decisiones por mayoría.

Y LO MÁS IMPORTANTE:

VALE QUIEN SIRVE!!!!!! Y servir es un honor.

LA OJE EN LA ACTUALIDAD:

En 1.975, tras la muerte del Dictador, se disolvió el Consejo Local del Movimiento de Palma, del que formaba parte como representante de la OJE.

Me desvinculé totalmente de la OJE y de cualquier disciplina política, sin renunciar a nada de lo que en ella hice o aprendí, conservando los camaradas, guardando respeto a mis jefes. Simplemente pensé que, como todo lo de aquel "Movimiento", con la muerte del Caudillo, había llegado la hora de regresar a casa por Navidad.

Mi voto nunca fue para Alianza Popular, ni mucho menos. No creo que la herencia natural de José Antonio debiera ser AP. Para introducirme en las prácticas democráticas se me ocurrió asistir a un mitin del Sr. Fraga (e.p.d) en el polideportivo de Son Moix. No sabíamos ni el qué ni el cómo de los mítines; pero al percatarme de que Don Manuel disponía de una "guardia pretoriana" que lucía camisa azul y flechas coloradas, supe que aquellas no eran formas. Las camisas azules no se habían inventado para dar soporte a ningún partido político que no fuera propio.

Mis primeras simpatías democráticas se pegaron a la UCD. Una vez disuelta, tuve que buscar otras papeletas que introducir en las urnas.

(Continúa en Pág. 7)

(Viene de Pág. 6)

Me llevé grata sorpresa cuando, hace unos años, descubrí que la OJE seguía viva, unos hombres jóvenes, con lo que aprendieron en la vieja OJE, que nosotros habíamos dejado, la recuperaron y le dieron continuidad. En ello están. Mantienen la promesa y mucha de la liturgia y tradición de los hogares, actividades y campamentos.

Me sentí muy honrado cuando, en la celebración del 50 aniversario de su fundación, el

que fuera Jefe Provincial del momento me cedió la palabra. Para nada están integrados en los scouts, que de siempre estuvieron más ligados a las parroquias. Este resumido informe está hecho desde la pequeñez de Mallorca, es posible que las mismas vivencias en cualquier otro lugar de España fueren distintas”.

Pablo Dalmases

CALIDOSCOPIO



SECCIÓN DE ANUNCIOS

"FONDA DEL MASNOU, de Sebastián Jové, plaza de Palacio número 7, piso 1º - Barcelona. Conociendo el dueño del establecimiento ser de suma necesidad y por decencia ya para cumplimentar a todas las familias con un surtido de ricos manjares, acompañados de buen sabor prometiendo servir con esmero prontitud, gran limpieza y á precios sumamente módicos, espera le honre con su asistencia, quedando eternamente agradecido."

(LA LEGALIDAD, periódico semanal literario, científico, industrial, de avisos y noticias. Año II - GRACIA 5 de marzo de 1867 Nº 14)

HUMOR AÑEJO

¿Sabe Vd. que no encuentro sombrero para mí en ninguna parte?

¿Tan grande tiene V. la cabeza?

No señor, no es esto: mi cabeza es como las demás, pero yo quería el sombrero al fiado.

(Publicado en el boletín "El eco de la Alianza Graciense". 15.08.1891)

